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一场世纪大流行传染病 ─ 新型冠状病

毒（冠病），对全球人类造成了前所未有
的伤害。各国疫情反复不定，一波又一波
的爆发，病毒异变，引发传染率速增、新
感染群增多、更高的确诊病例、更多的死
亡病例，形势非常严峻，不容乐观。

为阻断冠病疫情的感染链，我国政府实施
了不同程度的行动管制令，同时推出了多
达八个总值5300亿令吉的经济援助配套，
冀在抗疫的同时，亦朝着经济复苏的方向
前进。

然而，历经近两年的大流行疫情，看似无
止境的抗疫工作，已经让工商界普遍对我
国经济的复苏进程感到悲观。可以预见的
是我国经济前景仍将疲弱，许多企业将无
法在疫情所引发的冲击效应中挺过难关，
各经济领域都面临生存危机，而受到最大
创伤的乃旅游、餐饮和服务业。

做为代表砂拉越华商的最高组织，本会多
次向砂拉越政府争取，推出砂拉越版的员
工工资补贴，为商家提供3个月每名员工每
月600令吉的补贴。

同时，也建议砂政府发给每名砂拉越人500

令吉，以协助人民和商家渡过难关。此乃
鉴于砂拉越政府从石油产品领域中获取可
观的税收，而另外又持有三百多亿令吉的
储备金，在国内属于财务较为充裕的州属，
具备良好的条件为人民及商家在这非常时
期提供务实的援助，让老百姓能够确实感
受到作为砂拉越子民的荣幸。

疫情逼迫我们作出改变，未来充满变数与
挑战，我们都要做好心里准备，以便在冠
病疫情逐步过渡到跟病毒共存的新常态下，
可以持续与世界连接，也让企业可以在疫
后的经济复苏过程中掌握新的机遇与商机。

几句话。。。
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拿督蔡文铎
总秘书



砂中总快速调查问卷
ACCCIS QUICK SURVEY

政府受促尽速拟定后新冠肺炎疫情的经济振兴策略
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• 因新型冠状病毒肺炎（新冠肺炎）疫情的爆发，我国从
2020年3月18日开始即实行行动管制令，以遏制疫情的

扩散。行管令在进入第四个阶段之有条件行管令时，我
国政府宣布于5月4日开放大部分的经济活动，而砂拉越
政府也随之于5月12日起重启砂拉越的商业经济活动。

• 对于我国落实行动管制令晋入后期阶段，本会于2020年
5月5日至10日进行一项快速调查，针对后“行动管制令”
之经济领域重新开放，征求企业界的意见及反馈，用以
拟定行管令退场后的中长期策略方案，以振兴砂州经济
及确保商业活动能够尽快回到正轨及顺利运行。

• 根据242家企业的调查结果显示，68.2%受调查的公司
选择在行管令结束后，根据疫情的情况分阶段开放，即
从绿区开始100%营运，接着是黄区和红区。而31.8%

的公司则选择有序和可控的全面开放方式。这显示本地
企业对行动管制令结束后的公共卫生意识非常关注，希
望疫情继续获得有效监管，以保障公众的安全。

• 本会也乐见高达66.5%的企业表示，已对跟随标准作业
程序（SOP）做好了充分的准备，来面对新常态。另外
有27.7%的企业则表示已有所准备，仅有小部分商家还
未对新常态做好准备。这也表示很多企业对保护员工及
客户的安全有强烈的意识，希望能够继续保持安全社交
距离、戴口罩、勤洗手、消毒等措施。其实，企业在面
对标准作业程序最大的疑问就是雇主是否需要承担感染
新冠肺炎员工的医药费，还有员工必须在复工前进行新
冠肺炎检测或者员工一定要进行新冠肺炎病毒检测，以
及员工不可以跨州谈生意及开会等等。绝大多数回复者
认为，雇主需要承担感染新冠肺炎员工的医药费，以及
员工必须在复工前进行新冠肺炎检测，皆不适用在砂拉
越。
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• 在员工方面，调查结果显示，2020年1月至4月期间，已
有9%受到影响的企业进行裁员，人数介于1至20人之间。
而在接下来的5月至12月期间，有多达26%的企业表示，
公司可能被迫精简人手，裁减员工人数介于1至50人之
间。

• 在薪金方面，为舒缓公司面对现金流的问题，34.8%的

企业表示将与员工进行协调，商讨调降员工的薪金介于
10%至50%之间。调查结果也显示，21.5%的企业表示
三个月的薪金补贴措施，可能无法有效延缓公司精简人
手的决定。对此，多数企业可能选择在这前所未有的经
济衰退期间，偏向于选择让员工以弹性的时间工作，同
时与员工协调，通过减少高薪员工的薪水，共同分担负
担。也有少部分企业选择鼓励员工减薪和申请年假或无
薪假，以应对就业成本的挑战。

• 此外，联邦和砂拉越政府为振兴受冠状病毒打击的经济，
分别推出了多项的援助配套供中小企业申请。当中，最
受关注的特别援助融资（SRF）和砂拉越之中小企业贷
款利息补贴计划，个别获得8.3%和13.2%的企业申请。
惟有数位回复者反映，欲申请之砂拉越中小企业贷款利
息补贴计划被有关银行告知该基金已经被申请完了，有
者也被告知申请不获批准。另外，薪资补贴计划（WSP）
和贷款延还计划，也深受业界的踊跃申请，分别占了
54.1%和27.7%。

• 这项调查的结果，不仅提供了一个衡量企业对经济和商
业状况及前景的预期，也得到了企业所面临的挑战的反
馈。砂中总认为，政府应该尽速定制经济复苏计划，以
稳定及扭转经济趋势，协助企业进行业务重启。
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砂中总2020青商大会
ACCCIS 2020 YEC CONFERENCE

砂中总2020青商大会成功于2020年9月5日举办。大会乃通过美里中总、中总及砂拉越
星洲日报之脸书同步联播，并广邀来自全马、国内外各地的青年企业家们参与。截至
30.09.2020，共吸引逾8,200人点入观看。

此项大会由砂中总青商团主催，美里中总青商团承办。主题为披荆斩棘·新常态下的科
技趋势及运用。马来西亚中华总商会青商团及砂拉越星洲日报为支持单位。

李开运：邻近中印 有利扩展
大会由时任会长李开运先生主
持开幕。他表示，青商们都是
新时代的青年企业家，是市场
经济主体中的先锋力量，希望
他们不惧新冠疫情的阻力，不
让挫折阻碍成功，逆势突围，
登上成功。

砂中总将一如既往地给予青商
团大力的支持，希望青商大会
继续办下去，办出成效、办成
品牌、越办越好！同时，他也
希望大家能够透过二位主讲嘉
宾的眼界，看到更广大的世界。

砂中总青商团时任总团长叶赋
轩先生感谢承办单位，就是美
里中华总商会的青商团，在他
们团长谢家威先生以及全体团
委的通力合作下，使砂中总
2020青商大会得以成功举行。

迈入第三届的青商大会，是砂
中总青商团一年一度的重点活
动。目的是为了能够为各地青
年企业家提供一个平台，深化
交流与合作，以搭建更广泛的
人脉和商脉。

他希望未来能够有更多的青年企业家加入我们砂中总青商团这个大家庭。同时，配合
马来西亚中华总商会青商团招贤纳士的活动，响应一万人团员的目标前进。大家本着
共享新未来的精神，集思广益，凝聚共识，共同朝向更高的目标前进，扩大成果。

叶赋轩：响应中总招贤纳士活动
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刘久健在砂众多公司担任董事或顾问职
位，也活跃于社团活动，包括于1998年
当选美里文华狮子会主席。他多年来透
过参与许多慈善活动，帮助穷人和不幸
者，同时慷慨支持众多学校，还参与星
洲日报第四届助养儿童计划，向有需要
的儿童，特别是中国农村地区儿童提供
资助。

顾岌然具外商公司与世界500强企业工
作经验，学历丰富完整并深具国际观。
他曾获担任台湾发展研究院副院长、中
央研究院资讯科学研究所专案经理、鸿
海（富士康）科技集团战略处领导等，
在企业经营管理、行销管理、战略分析
与商业模式规划等拥有深厚的学术涵养
与实战经验。

右为拿督斯里刘久健 顾岌然先生

大会成功邀请到二位主讲嘉宾进行线上演说，分别为台湾国际总裁精英书院院长顾岌
然先生发表主题演讲，以及美里福盟集团创办人及执行主席兼廉律中学和廉律理工学
院联合董事长拿督斯里刘久健分享其创业心得和企业管理经验。

砂中总各地青商团组织
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砂中总2020常年会员代表大会
ACCCIS ANNUAL GENERAL MEETING 2020

在我国实施复原式行管令（RMCO）期间，本会顺利于2020年9月6日假美里帝宫酒

店举行2020常年会员代表大会，获得各地属会的代表踊跃参与。

在如此疫情之下，大会采取一切从简的方式进行。唯一不同的是，大会增设了视频会

议，使用ZOOM平台，让各地不便来到现场的代表能够透过如此方式参与大会。同时，

大会会场遵照有关当局的防疫指南，保持安全人身距离、出席者佩戴口罩、测量体温、

消毒洗手液、扫描MySejahtera等。

大会通过增加一项章程条例，也通过15项提案，并成功选出2020至2023年度理事会，

新任会长由古晋中总会长拿督陈日枝接棒。

全砂23个会员商会，其中17个属会即古晋、成邦江、诗巫、美里、泗里街、民都鲁、

西连、砂拉卓、民丹莪、加帛、沐胶、石山、实务的、峇南、老越、木中及新巫瑶共

委派代表127人出席，包括线上参与者。
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李开运：克服挑战 新常态新契机

时任会长李开运致辞时表示，2019冠状肺炎病毒疫情加速改变人们的工作和生活习惯。
大家可以感受到在行动管制令期间，科技在确保社会正常运作上扮演举足轻重的角色。
科技的进步提供了新工具，这段期间政府部门、公司及社团纷纷透过各种线上视频应用
程序进行会议，甚至举办线上虚拟展销会和专题讲座会等。

他说，砂中总青商团昨日成功举办一场以线上直播方式进行的青商大会，让更多人可不
受时间和地点的约束参与。因此，为了往后长远打算，本届大会将向社团注册局申请修
改章程，建议增设一项条文，以允许会员可通过任何科技或方式在不受地方的约束下参
与会议。

重整营运模式

他相信，大家在过去几个月都经历前所未有和始料未及的变数。一场席卷全球的冠病疫
情重创世界各国的经济。目前，我国整体经济市场依旧低迷，无疑对企业家是一个极大
的考验。虽说我国疫情处在受控范围，工商界已几乎全面恢复营运，但若要工商界回到
疫情前的面貌，视乎还要经过一段较长的时间。目前令人担忧的是政府早在4月时，为缓
解中小企业现金流压力而给予6个月免还贷的宽限期将在9月结束。

他指出，10月份将开启中小型企业另一项艰巨的挑战。若企业商家仍面对偿还贷款的困
难，对内应积极重整公司企业的营运模式，在处理偿还贷款方面应马上采取行动，主动
接洽本身的银行进行协商，寻求双赢对策。

9
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善用政府管道

对于同时面对多家银行商业贷款缴还困难的中小型企业，可善用国家银行的《小型
债务重组计划》（SDRS）。若是个人还贷困难者，则可咨询《信贷咨询与债务管
理机构》（AKPK）。砂中总呼吁大家在非常时期应善用政府现有的管道及平台，主
动接洽。

危机变转机

他认为，从商，在每个时刻、每个时代都具挑战性；有者在经济好时也面对创业困
难，有者则在经济不景气时赚到人生的第一桶金。从疫情爆发至今可见很多企业纷
纷专攻网络市场，不禁让他想起一句话，“当上天对你关闭一扇门，就会对你打开一
户窗”，这是疫情后的新常态出现的新契机。

云端商务未来趋势

他表示，网络通讯科技大行其道，让人们感受到云端服务的重要性，不仅有云购物、
云办公、云视频，各行各业甚至教育体系都急速向云端发展，这绝对是未来影响我
国经济成长的因素之一。

扮演企业与政府之间的桥梁

在行管令期间，砂中总就工商界当下面对的问题即时向政府反映，也马不停蹄地向
州内会员商家收集对2019冠病疫情经济领域重新开放做问卷调查，同时针对收集到
的反馈汇整后致函给砂政府，以供砂政府制定后冠病疫情的经济发展策略及行动计
划之建议。

我们欣见砂政府在如此疫情、全球经济不景和百业萧条的情况下，为砂子民捎来希
望，让我们在黑暗中看见曙光。2020年6月25日，砂首长拿督巴丁宜阿邦佐哈里宣
布成立一支包含各方利益相关者，如砂政府各单位、各领域专业人士及私人领域的
代表的【砂经济行动理事会】，详细探讨砂各领域细节，以协助砂政府制定2021年
至2030年主要经济发展策略及行动计划。砂中总署理会长拿督陈日枝也受委为该理
事会成员之一。
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砂中总会务活动



李开运称，由首长所主导的【砂经济行动理事会】将致力在10年时间实践2030年
高收入及先进州的目标。为复苏砂拉越在冠病疫情后的经济而推出的冠病疫情10

年经济复苏计划，没想一场疫情加速了首长落实这项计划的决定。

这项10年砂经济计划将针对砂拉越10大领域进行深入研究，而这10大领域会以数
码经济及环境永续为主要核心原则及考量，意即所有十个领域会以数码经济以及
保护环境为出发点，进行详细研究从而制定一个以宏观为大方向的经济策略，重
建和提振砂拉越的经济增长，提高生产力和恢复商业活动，以及支持商业的永续
发展。

最后，他由衷感谢全体同仁和各会员商会在其任内3年的信任和支持他，同时呼吁
所有会员商会继续全力支持和配合新届理事会，因为团结就是力量！

与会代表
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拿督陈日枝接掌砂中总

砂中总2020年至2023年度理事名
单出炉，由古晋中华总商会会长
拿督陈日枝众望所归，接任会长
一职。

陈日枝：招纳更多精英 扩大阵容壮大中总

砂中总新任会长拿督陈日枝表示，为壮大商会组织，理事会正考虑扩大阵容，纳
入更多精英贡献砂中总。他表示，砂中总向来秉承和谐协商的精神推广会务。今
年原是由民都鲁接任会长一职，但因为面对内部因素，古晋才提早接棒，下届则
轮值回民都鲁，再来就是诗巫，整个程序没有被打乱。他说，为了实际的工作需
要，古晋今年共有8名代表加入理事会阵容，原因是古晋贵为砂首府，经常出席
官方活动及接待外来贵宾。因此，为提高砂中总的整体形象，才会做出如此安排，
希望大家理解。

他也表示，随着环境的改变，相信连贯砂各省份的来往道路会在这几年获得改善，
去年2019他与卸任会长李开运巡回访问时，也接获部分地方代表的反映，希望能
加入理事会服务，但理事会考虑地区偏远的问题，担心召开理事会议时，出现人
数不足的情况，以致会议流会，这也是迄今没有扩大组织的原因。

他透露，砂中总希望在增加理事会阵容的前提下，达致两全其美的效果。增加线
上会议后，理事会将考虑扩大组织阵容，以容纳更多的属会代表，一同为砂中总
贡献力量。
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东道主：美里中华总商会

砂中总感谢美里中华总商会时任会长李开运先生以及全体理事的周全接待，让
来自各地商会的领导和代表获得宾至如归的热情款待，尤其在冠病疫情期间，
还有在新常态下给予各方面最大的支持与安排，促使本会会员代表大会得以顺
利举行。

各地代表抵达美里国际机场时受到美里中总
理事的热烈欢迎。

本会于2020年9月5日上午在美里中总会议
厅召开砂中总2020常年会员代表大会之预备
会议。

美里中总为尽地主之谊，特设午餐在美里帝宫酒店，即晚亦假富丽华大酒家设欢迎晚宴招待全
体代表。

砂拉越捷运有限公司到访
VISIT BY SARAWAK METRO SDN. BHD.

砂拉越捷运有限公司一行11人在其首席执行长 Mazli Mustaffa的率领下，于2020年9月
22日到访本会，获会长拿督陈日枝接待。该公司此行到访目的主要是讲解有关砂拉越
政府正在策划进行之智轨列车（Automated Rapid Transit – ART）计划。此项计划将
是提升古晋城市交通系统主要的一个部分。双方展开深入的交流及分享意见，同时展
望日后更密切的合作。

14
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“丹斯里拿督阿玛黄文彬路”命名典礼
ROAD RENAMED IN HONOUR OF 

LATE TAN SRI DATUK AMAR WEE BOON PING

已故丹斯里拿督阿玛黄文彬的卓越贡献获砂拉越州政府肯定，将古晋市内一条主干道
路命名为“丹斯里拿督阿玛黄文彬路”（Jalan Tan Sri Datuk Amar Wee Boon

Ping），以兹纪念。

配合黄文彬逝世22周年，古晋中华总商会于2020年10月25日假古晋帝宫酒店主办
“丹斯里拿督阿玛黄文彬道路命名典礼”，邀请砂地方政府与房屋部长拿督斯里沈桂
贤医生担任主宾，并通过脸书直播典礼的盛况。马来西亚中华总商会与砂拉越中华总
商会为支持单位。

砂中总会长亦是古晋中总会长拿督陈日枝致词时说，古晋中华总商会、砂拉越中华总
商会及马来西亚中华总商会在数年前向政府提出以丹斯里黄文彬为路名的要求，如今
终于实现，以纪念他对砂拉越和国家的贡献。

他说，我们荣幸能得到砂政府认可，将一条从古晋4哩半通往杨国斯路的道路命名为
“丹斯里黄文彬路”，此举显示政府对黄文彬的重视、尊敬和怀念。他表示，在黄文
彬领导下的商会、华总、校董会等团体，多年来都一团和气，各社团间也紧密靠在一
起，有效为社会与国家服务。“黄文彬具领导魄力，一直贯彻求同存异的领导手腕，
在应对关系华裔社会重大课题时，主张尽量寻求共同看法，如意见分歧，应本着互相
尊重态度，坚持求大同存小异，通过理智态度和协商方式解决。”

15
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陈日枝强调，协商并不是软
弱，黄文彬针对政府各项不
利工商政策，直接向首相与
首长提出批评和建议，包括
要求政府纠正在执行新经济
政策中所出现施政偏差，并
要求平等对待各民族经济利
益，贯彻自由企业和自由竞
争等。有鉴于此，他获得首
相与首长信任和支持，政府
也多次邀请商会参与大决策
商讨。

“黄文彬辉煌一生，为后代建立无数良好根基，影响深远，包括加强华族与政府
联系、倡议中庸治国、抗拒极端主义、实现华人大团结、强化华人参政力量、提
升华人经济地位、带领华裔开拓国际贸易与投资、与土著商会建立密切合作、加
强马中经贸合作、争取放宽访华限制、维护与发展华教和推广技职教育等。”

他说，日月如梭，黄文彬已逝世22年，但每当忆起黄文彬，心里满是对他的敬意，
因有他无私慷慨奉献，才成功为商会、华总、校董会等组织奠定坚实基础，如今
才能在会务上取得突破与成就，成为全国具权威的团体。

他希望该道路能让人永远铭记黄文彬，让其伟大精神及待人处事态度永远流传，
成为下一代楷模。
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与4行业公会交流会冀砂政府废除轮胎进口税
APPEAL TO ABOLISH STATE SALES TAX 

IMPOSED ON THE IMPORTED TYRES

坐者左起副会长郭应茂、总秘书蔡文铎、会长拿督陈日枝、副会长拿督黄国辉以及副财政何
修华。站者左起刘顺荣、林庆宏、田育明及蔡志新。

本会会长拿督陈日枝于2020年11月24日接待4个行业公会领导来访，分别为
砂劳越轮胎同业公会主席林庆宏、砂劳越罗里运输公会主席蔡志新、古晋自
由车摩多商公会主席刘顺荣以及砂拉越巴士运输公司公会秘书田育明，就砂
财政部征收进口轮胎5%销售税课题进行对话交流。

该4个行业公会表示，砂政府已于2019年杪通过一法案，对进口入砂的轮胎包
括进口车辆上的轮胎征收销售税，于2020年1月1日开始实行。部分业者已在
今年初收到砂财政部的通知。对于这项征税措施，有关业者们皆表负担沉重，
并已通过多个管道提出诉求，要求砂政府废除或豁免，以免加重业者及消费
人的负担，然而都没有获得政府正面的回应。

会上，双边一致咸认，砂拉越由于地幅辽阔，汽车、摩托车、脚踏车、公共
运输等交通工具成了人民日常生活主要的运输及物流工具，轮胎也因此成为
人们的必需消费品，特别是对住在偏远地区的乡民以及B40群体尤为需要，
因为他们将倾向于消耗更多的轮胎。

其次，此项征税措施虽然预计将为政府带来一笔可观的税收，然而却将对本
地工商界产生深远的影响，因为这将转化为更高的运作成本，进而对商品和
服务的价格产生连锁反应，将之转嫁到日常物品价格上，无形中让消费者需
多付5%的税额，增加他们的日常开销。
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同时，可以预见的是，此项措施所涉及的复杂性和行政成本，对比转嫁给最
终用户和消费者的溢出成本，将远远超出砂政府所预计的收益，不利于社会
经济的发展。砂中总认为，砂政府可通过其他的税收，例如扩大对石油等产
品的税收来源，加强财库，以确保本地工商业界的持续增长和竞争优势。

拿督陈日枝披露，砂中总将协助致函砂首席部长陈情要求废除此项征税措施，
以减轻中小企业及微型企业的营运成本，特别是今年疫情重创各行各业，在
当前的经济压力下，几乎所有行业都面临难以维持营运的窘境。

本会在收集了有关行业业者的反馈和意见后，随即致函予砂首席部长，俾寻
求政府给予酌情考量豁免之。

随后，本会收到砂财政部销售税总监之复函，阐明将进口入砂的轮胎包括进
口车辆上的轮胎销售税率全面调降50%，于2021年1月4日生效，直至另行通
知。本会随即于2021年1月29日举行新闻发布会，就此事项最新进展进行发
布。

对于砂财政部的这项决定，砂中总乐见砂政府以民为本，积极听取民意并迅
速作出了正面的回应表示赞赏。同时，砂中总也欣见该会能够有效的发挥中
介角色，充当政府和私人界之间的协商平台，以维护本地工商企业界的利益，
同时也致力于确保政府持续推动利商政策，为本地商家企业和投资者打造良
好的经商环境。

进口轮胎销售税新闻发布会
Press Conference

18

砂中总会务活动



与砂财政部销售税总审计司对话交流
DIALOGUE SESSION WITH SST COMPTROLLER

砂中总副会长郭应茂、总秘书蔡文铎律师与砂劳越轮胎同业公会主席林庆宏及其同业，一行七
人于2021年2月19日前往拜会砂财政部销售税总审计司Puan Hajah Elean Binti Masa’at，以反映
轮胎业者对砂政府实施进口轮胎销售税之疑虑和问题。

会上，蔡文铎感谢该部及州政府回应了砂中总代表轮胎业者所提呈的诉求，将进
口入砂的轮胎包括进口车辆上的轮胎销售税率全面调降50%的决定，并向总审计
司再次反映轮胎业者所面对的营运困境以及他们寄望政府能够加以豁免，搁置或
者甚至全面取消该税项。此乃鉴于该税项将加重在本地各个商业领域的成本，对
本地工商界产生深远的影响以及老百姓的生活成本也将受到冲击。

同时，砂中总也反映了业者们的疑虑，特别是还有很多的细节有待当局给予厘清，
包括整个税项的征收过程、如何有效地执行，以确保轮胎行业的公平竞争。此外，
本会也呼吁政府全面豁免去年的税收，以避免加剧业者在疫情期间面对生意滑落
所带来的冲击。虽然砂政府于2021年初同意将销售税调降至2.5%。惟该四个行
业公会始终认为砂政府不应额外再征收该税项，无论是5%或降低的2.5%，以避
免加重人民的负担。

砂中总感谢总审计司在会上做出的汇报与解说，让与会者深入了解税收的目的和
整体作业流程，包括登记注册、呈报、评估、缴付和执法等。总审计司亦表示将
协助业者争取他们所提出的要求，并将制定指南手册供相关业者遵循及参考。同
时，也将持续改善及优化税收机制，以确保所有业者都能在公平的环境下运作。
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拿督陈日枝（右三）赠送感谢状予主讲人张添堡渣

打会计师（左四）。左起为古晋中总商业组主任苏

琮杰、秘书长蔡文铎及副会长陈晋宗；右起为副会

长郭应茂及署理会长拿督黄国辉。

2021财政预算案讲座会+脸书直播
SEMINAR ON NATIONAL BUDGET 2021 + FB LIVE

20

由本会主催、古晋中华总商会承办之2021

财政预算案讲座会，经于2020年12月18日
在华商大厦7楼古晋中总创新中心举办。

讲座也通过砂中总及古晋中总脸书进行直
播，俾让外省各地会员商会以及更多的理
事和会员商家有机会参与，共同掌握2021

财政预算案的重点资讯以及有效规划2021

年的财务。

讲座会由本地资深渣打会计师张添堡主讲
。张添堡乃人力资源发展部认证之讲员，
在审计、税收方面拥有30多年的实践经验

，并曾在过去多次主讲各类税收和会计专
题演讲。

砂中总会长兼古晋中总会长拿督陈日枝指
出，华社及商家普遍认为政府援助很难申
请，还未尝试就放弃，惟他认为只要按照
程序，就有机会申请成功。他希望大家不
要轻易放弃，对经商有利及经济有帮助的
计划，须尽量争取，以便使资金周转更灵
活，应对时下的挑战。

他表示，我国2021年财政预算案总额超过
3200亿令吉，是历年来最大的财政预算案
，是一个扩张式的财政预算案，涵盖3个
重点，包括保障人民福祉、保护经商环境
及刺激经济成长。他说，我国今年经济预
计负增长5至6％，而明年经济预计成长5

至6.5%，国内中小型企业在经济成长方面
将扮演重要角色。

他指出，虽然这次财政预算案对中小型企
业辅助不多，但也有一些优惠措施，比如
税务减免及电子商务援助等。

他希望商家们通过今日讲座掌握更多有关
财政预算案的详情，积极申请相关援助计
划，并感谢主讲人张添堡愿意配合，以中
文主讲这次讲座。

同时，他也表示，在复苏式行动管制令期
间，希望大家遵守标准作业程序，这样才
能把疫情控制，以便在最好的环境之下，
商业才能够继续进行。
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2020下半年及2021年砂拉越经济状况调查
QUICK SURVEY ON SARAWAK ECONOMIC SITUATION 

2H 2020 AND 2021F

本会于2020年12月14日至31日进行一项

快速调查，针对2020下半年、2021以及

2022年之砂拉越经济状况进行调查。

这项调查目的主要是为了评估砂拉越当前

和未来经济和商业状况而提供的重要资讯

来源。同时，这也是作为砂中总和政府与

相关机构就工商界所面对的课题和问题进

行交流和咨询的根据。

回顾2020年，新型冠状病毒肺炎（冠病）

在世界各地大爆发，严重冲击全球经济，

我国也深受波及，经济陷入严重萎缩。

问卷特别针对一些衡量对经济和商业表现

与前景的一些问题，尤其是在疫情和不同

程度的行动管制令下，鉴定出影响企业表

现的主要因素，同时评估出当前企业所面

对的挑战。
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• 53%回复者对2020下半年经济前景感到悲观

• 这悲观情绪将在2021上半年下降至41.4%，并将在

2021下半年进一步下滑至27.9%

• 对于2021全年经济前景，有10.7%的回复者表示乐

观，持有中立及谨慎的回复者则有58.1%，另外的

31.2%则保持悲观态度

根据215家来自全砂各地企业的调查结果显示：

• 值得庆幸的是，长时间的冠病疫情，

并未严重打击回复者的业务状况

• 44.6%的回复者表现持平，14.9%表

现良好。然而，也有高达40.5%的回

复者表示，他们的业务状况在2020下

半年变得更糟，这反映了疫情和行管

令所引起的严峻经商环境

2021商业前景谨慎

由于国内和全球经济受到冠病疫情爆发的影
响，商界普遍对我国经济感到悲观及谨慎

• 然而，2022年将有一线希

望，35.3%的回复者对2022

年的经济状况和前景预测表

现乐观，57.7%保持中立看

法，因为很大程度仍得看全

球冠病疫情及疫苗分配的发

展

• 持有悲观态度的回复者将从

2021 年 的 31.2% 下 降 至

2022年的7%。

• 对于预测2022年的业务成长，大多数

的回复者64.2%依旧保持谨慎和中立

的看法，此乃基于在消费者需求下降

和营运成本提高等因素，整体经济预

计仍然处于缓慢的复苏过程

• 此外，23.7%的回复

者预计2021年的商

业状况和前景将会恶

化，持有中立谨慎立

场的回复者为60.5%，

而15.8%的回复者则

预见拥有良好的业务

前景
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• 前所未有的冠病疫情爆发，大大

冲击了商家业者的业务表现

• 2020下半年影响商业表现的首5

个主要因素分别是：

1. 疫情改变了消费者的习惯

（59.5%）

2. 疫情导致高运营成本和现

金流动问题（53%）

3. 商业和消费者情绪减弱

（48.8%）

4. 本地需求下降（36.3%）

5. 坏 账 增 加 和 延 迟 付 款

（35.8%）

影响2020下半年业务表现的主因：
疫情改变了消费者的习惯

• 其他因素还包括了政治局势、标准作业程序（SOP）传达不清晰和诠释不一致、

缺乏资金、供应链中断、州属/地方当局/政府机构和部门的标准作业程序不同、

熟练工人的供给、原料短缺、令吉汇率波动、国外需求下降等。

整体而言，由于商业和消费者的情绪依

然疲弱，43.7%的回复者悲观看待2021

年的经济复苏。另外35.3%则不确定，

仅21%对2021年经济复苏抱持信心。经

济和商业的稳定及复原很大程度胥视疫

情的影响、经济措施的实施效率以及马

来西亚主要贸易经济体的复原进度。于

此，快速恢复商业和消费者信心对帮助

经济及商业复苏至关重要。

经
济
复
苏
信
心
低
落

企业预
料多半
能在疫
情影响
下继续
运作

在业绩恢复的情况方面，相较于

2020年3月之前，59%的回复者

表示深受影响，分别低于疫情前

介于10%至50%以上不等。

然而，亦有29.7%的回复者表示

他们的业绩已恢复高于疫情前的

10至30%之间，仅11.3%的回复

者无受到影响，业绩依旧与疫情

之前相同。
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企业承压度中下

3Cs挑战高

在有条件行动管制和加强行动管制所造成

的影响下，尽管非常艰难，但受访的中小

企业中有较高比例（50.7%）将可以承受

超过 1 至 2 个月的营运影响。然而也有

30.7%的中小企业将会难以坚持，另外的

18.6%则不确定。

许多企业在弥补收入损失之余，

也面临挑战应对3Cs（现金流、

成本和信贷）问题。71.6%的回

复者对此情况表示担忧，惟

23.3%表明尚可应付，而5.1%则

足以应付当前的固定营运开销。

企业应急计划

随着疫情的影响，企业采用了应急计划

来应对当下疫情所带来的挑战，分别为

（1）减少招聘新员工（57.7%）、（2）

提高商品/服务价格（37.2%）、（3）开

发公司的数字平台（29.8%）。其他举措

也包括居家办公、实施再培训/技能提升

培训计划、重新部署后将员工转移至另一

个部门/子公司、减少工作时间以减少开

销、转投不受影响的行业等等。
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此外， 2020年 7月至 12月期间，

88.4%企业没有调降他们员工的薪金，

仅11.6%受影响的企业调降介于1%

至50%幅度的薪金。

自疫情发生以来，虽然企业目前比较关注

的是现金流、成本、信贷及营运问题，但

为了维持业务，70.2%回复者更倾向于维

持员工的薪金，39.5%选择留住现有员工。

然而也有少部分受到影响的企业被迫减少

员工津贴/奖金、调降员工工资、进行解

雇、要求员工请无薪假、半薪假或休带薪

假。

维持员工薪金及无裁员

25

89.3%受访企业没有在2020年进行裁员，

并预计在2021年将进一步上升至89.8%。

然而，有9.3%受到影响的企业已在2020

年期间被迫精简人手，裁减介于1至50人

之间的员工。预计在2021年将下滑至

8.9%裁减介于1至10人之间的员工，以解

决雇佣成本问题。

砂中总会务活动



针对2021国家财政预算案对中小企业提

供的援助结果显示，60.5%的回复者认为

中小企业没有从中获得援助，惟39.5%则

在此财案中受惠。很多企业，尤其是中小

企业及微型企业不仅要面对需求放缓、供

应中断、现金流问题及营运成本等挑战，

还得应对消费协议、社交距离、标准作业

程序、电子商务竞争等结构性的挑战。

申请没有获得批准的主要因素包括：要求

很多支持文件（33.3%）、处理时间长

（30%）、提交申请后没有后续跟进

（28.9%）、不符合资格申请（26.7%）、

于此，为了应付现金流紧张和无法负担的

各项财务问题，逾半受访企业已向各商业

银行提出申请特别援助融资（SRF）。然

而，仅25.1%成功获得批准，31.6%申请

者不获批准，另外的43.3%则无申请。

2021国家财政预算案未提供及时援助

由于业务的风险性质，银行对还款人的偿

还能力存有疑虑（20%）。其他因素还包

括产生额外的费用、条款和条件（如手续

费、更高的利率）、基金已发完等等。
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随着多个国家研发的疫苗已经逐渐面市，

各国的经济也踏上复苏之路，复苏计划将

成为重要的一步，以确保工作、生计及企

业都能够得到保护。

有鉴于此，在收集企业对于本地商业和经

济状况以及前景的评估与期望，砂中总的

商业和经济状况调查报告将是一个很好的

风向标，并将会就收来的反馈和建议，积

极向政府及有关部门反映。

企业营运和合规成本的上升，非常需要政

府进一步的协助，特别是薪金补贴是减轻

企业现金流负担的最佳举措，高达73%回

复者希望获得政府延长薪金补贴计划，主

要原因是2021上半年的商业前景仍旧不明

朗。

其次是延长电费折

扣优惠（58.6%）、

分 三 个 月 支 付

2020和2021课税

年 的 税 收 余 款

（51.6%）、延长

新冠肺炎雇主援助

计划（e-CAP），

允许2021年6个月

内延迟或调整雇主

的公积金缴交比例

（42.8%）、

延长减少租金的特别税收减免（34%）、

所有领域的人力资源发展基金（HRDF）

豁免征税再延长六个月，从2020年11月至

2021年4月（31.6%）。

同时，也建议政府调降公司所得税、推迟

预估税额、勿重启消费税（GST）、放宽

贷款便利的申请条件、条款与条例、振兴

外资和国内投资等等。

砂中总认为，我国及砂拉越财政预算案中

的各项措施和政策，必须迅速有效地实行

确保力度及效果到位，如此，才能为经济

和市场注入动力，促使各行各业能尽早回

归到正常的经济周期，让国家的经济与社

会发展能早日回到正轨。
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礼貌拜会砂交通部长拿督李景胜
COURTESY VISIT TO MINISTER OF TRANSPORT 

YB DATUK LEE KHIM SIN

其他反映的问题还包括了特别援助融资
（SRF）不足导致本地许多中小企业未获
得申请、砂拉越沿海运输政策、国际航班
和航空课题等等。本会也即席提呈去年常
年会员代表大会上通过之各项北砂基本设
施发展提案予部长，包括建设码头、挖深
峇南河口、道路衔接及提升、扩建美里机
场及医院等课题。针对沿海运输政策，部
长表示将由该部召集各界相关业者举行对
话交流会，深入研讨，以纾缓本州各行各
业所面对成本高涨的沉重负担以及人民的
生活压力。

会长拿督陈日枝感谢部长在百忙中抽空接
见，也感谢部长应允砂中总推派人选加入
砂拉越以及各省份之公共交通委员会为成
员，让砂中总及各地商会有机会参与规划
和研究，进一步提升本州的公共交通发展
与建设。他也表示，砂中总将继续加强和
政府的联系交流，希望有助于协助政府制
定各项惠及全民的政策，促进社会经济的
长足发展。

会长拿督陈日枝移交大会提案信函予拿督李景
胜部长（中）。左一为总秘书蔡文铎律师，右
二为副会长郭应茂及右一为砂交通部特别交通
顾问Dr. Lawrence Tseu。

会长拿督陈日枝于2021年1月20日率同副
会长郭应茂和总秘书蔡文铎律师一行三人
前往礼貌拜会砂拉越交通部长拿督李景胜
。

会上，本会与部长就砂拉越公共交通课题
展开了正面的交流，特别是砂中总非常有
意愿与政府合作，以协助砂政府解决全砂
各地城镇所面对交通拥堵的问题。砂中总
更是对砂拉越政府落实推动之智轨列车（
ART）计划表示关注，希望它能有效解决
古晋市的交通拥挤问题。

他认同砂中总在商界的代表性，尤其物流
运输乃经济贸易重要的一环，与所有商业
和经济领域皆息息相关，所有的物品都需
要通过运输发送，方能抵达至各地。他欢
迎砂中总委派代表出任砂拉越公共交通委
员会成员，同时亦欢迎本会推派各地代表
参与全砂12个省份，分别由各省省长所领
导的公共交通委员会，互相交流，集思广
益，共同为各地城镇缓解各项交通拥挤的
问题。

拿督李景胜部长表示，政府十分乐意并希
望与砂中总保持密切合作联系，也欢迎砂
中总就砂拉越的公共交通、物流运输之系
统和设施，提供意见和建议，供该部制定
和规划一整系列完善的综合性交通系统，
以智能化系统操作海、陆、空的物流运输
，让运输更加顺畅及便捷。

此外，本会亦向部长反映了一系列攸关砂
拉越经济及工商界在面对疫情肆虐期间所
迫切面对的问题进行探讨，特别是首相宣
布总值150亿令吉的“经济与人民援助安心

配套”，当中广受雇主及雇员欢迎的薪金
补贴3.0计划，也应给予扩大至实施有条件
行管令（CMCO）的砂州，让本地商家皆
能从中受惠。同时，也希望砂政府能够另
外提供砂拉越版的薪金补贴计划，以扶助
本地中小企业和保障所有雇员的生计。
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本会中小型企业及人力资源发展组于2021

年4月27日通过ZOOM视频会议举办线上讲
解会，冀让本地工商业界了解和关注【
2001年人力资源发展有限公司法令】，特
别是有关该新修订之条例已于2021年3月1

日落实，以及其所扩大实施的涵盖范围。

你知道吗？从2021年3月1日开始所有行业
领域都必须缴交PSMB税款，惟须符合资
格。注册资格可分为：
1·强制性注册；
2·自愿性注册；以及
3·无需注册：

种类 注册条件 税率
1. 强制性

注册

凡拥有10名或以上“

本地员工”的雇主必

须向HRDF Corp注册

员工每月

工 资 的

1%

2. 自愿性

注册

拥有5至9名“本地员

工”的雇主均可向

HRDF Corp申请自愿

性注册

员工每月

工 资 的

0.5%

3. 无需

注册

少于5名“本地员工

”可被豁免

无

新修订之2001年人力资源发展有限公司法令
线上讲解会

VIRTUAL BRIEFING ON

THE EXPANSION OF THE PSMB ACT 2001

新修订的PSMB法案（附表1）已扩大其
行业领域范围至所有工商业领域而决定一
家公司是否属于强制性注册或自愿性注册
则取决于该公司拥有多少名员工，这是关
键！也就是说凡有超过十位员工的所有行
业领域的雇主都必须向HRD Corp注册并
准时每月缴付PSMB税款。

换句话说，属于强制性注册的雇主往后每
个月需要缴付的贡献金除了员工公积金、
社会保险金、就业保险金等等，如今还多
了 一 项 ， 即 人 力 资 源 发 展 基 金 （
PSMB/HRDF）。

唯一不同的是这是一项100%由雇主支付
，且不能从员工薪资扣除的税款。归类于
强制性注册的雇主一旦注册成功后须准时
在每月特定的时间内缴付PSMB税款予人
力资源发展机构（HRD Corp），即当月
的税款必须于下个月的15号前缴付。
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何谓PSMB？

PSMB是Pembangunan Sumber Manusia

Berhad 的简写，也称 Human Resource

Development Fund （HRDF）或人力资源
发展基金，是由隶属于我国人力资源部的
其中一个法定机构，即人力资源发展机构
（ Human Resource Development

Corporation (HRD Corp)*）之2001年人力
资源发展有限公司法令（PSMB 2001 Act

）监管的基金。

宗旨

政府设立人力资源发展基金的主要宗旨是
鼓励私人企业配合公司的业务需求及国家
的工业策略，培训及提升员工的技能，以
培养出高素质的人力。惟，只有透过不断
的培训人力才能确保我国企业具备适当的
能力去面对日益激烈的竞争及紧随先进技
术的唯一管道，让马来西亚迈向成为富有
知识和创新的高收入经济体。

缴付PSMB有什么好处？

成功注册的雇主可让员工参与由HRD Corp

授权的培训师或受其承认的培训课程，事
后可向HRD Corp申请索回培训的相关费用
（例：课程费用、住宿、交通等）。

那些符合资格并且属于强制性注册的雇主
如果没有注册PSMB会有什么后果？
该名雇主将面临最高罚款RM10,000或监禁
1年或两者兼施。

“员工”的定义在PSMB法案里是指

如果有聘雇外籍劳工，雇主是不需要
为外籍劳工缴付PSMB税款。

呈报PSMB的工资包括些什么？
•基本工资（Basic Salary）
•固定津贴（Fixed Allowance）

无需呈报PSMB的工资包括什么？
•出差津贴（Travelling Allowance）
•花红（Bonus）
•佣金（Commission）
•退休金（Gratuity）

请 游 览 HRD Corp 官 网
https://hrdcorp.gov.my/，以获取更多

关于新修订之扩大人力资源发展有限
公司法案以及相关讯息。

公司所属 员工定义
私人有限公司

(Sdn. Bhd.)

受薪董事

和员工
独资企业、合伙企业

(Sole Prop & 

Partnership)

员工

*“人力资源发展有限公司（Human

Resource Development Bhd.）”于2021

年 4月份易名为“人力资源发展机构

（HRDF Corp）”。

人力资源发展机构随后宣布，我国人力

资源部长经已同意，为符合资格的雇主

给予以下豁免：

a) 从2021年3月1日开始，在《2001

年PSMB法案》第一附表修订令

(P.U.(A)84/2021)下的雇主；

b) 属于a).项并于2021年7月1日之前

在HRD Corp注册的雇主将有资格

豁免缴交；

c) 豁免期为2021年6月1日至2021年

12月31日
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砂拉越商业联合总会（SBF）于2021年1

月30日礼貌拜会联邦企业发展及合作社
部长拿督斯里旺朱乃迪博士，就工资补
贴计划3.0事宜进行对话交流。由该会总
秘书亦是本会总秘书蔡文铎律师率领，
并提呈一份联署声明，以寻求部长的协
助，向中央政府争取将工资补贴计划扩
大至全砂同样也深受影响的中小企业。

拿督斯里沈桂贤医生（右下）、拿督陈日枝（左下）及拿督
黄良杰（左上）一起展示备忘录。

本会会长拿督陈日枝指出，砂中总提呈
的援助建议涵盖工商界、业者、小贩及
员工等。同时也对后冠病时代经济发展
提出建议，希望能获得积极正面的回应
。砂华总会长拿督黄良杰则表示，砂华
总提呈的建议涵盖个个层面，包括社会
经济及援助低收入群体等，比如建议砂
政府考虑提供贷款援助予需要的业者，
协助他们渡过疫情难关。

计划”，援助受冠病疫情影响的领域及
人民，砂政府也设立砂经济行动理事会
，不仅在经济上援助砂人民及各领域，
也策划后冠病时代的经济发展。他指出
，首长原本昨日召集所有经济及社团组
织代表，共商砂经济发展课题，惟因疫
情因素被迫展延。他感谢商会及华总，
在本月初的线上视讯会议后积极收集资
料，深入了解关于华社及经济等相关课
题，以及提出各项建议，最终提呈给砂
政府。

礼貌拜会联邦企业发展及合作社部长
拿督斯里旺朱乃迪博士

Courtesy Visit to 

YB Datuk Seri Wan Junaidi bin Tuanku Jaafar, 

Minister of Entrepreneur Development 

and Co-operatives

砂中总及砂拉越华人社团总会
在收集各方意见及心声后，将
涵盖工商、经济、社会及民生
课题的备忘录，于2021年5月
28日透过视讯，象征式将各自
备忘录移交予砂地方政府及房
屋部长拿督斯里沈桂贤医生，
由部长提呈给砂首席部长拿督
巴丁宜阿邦佐哈里及砂内阁。

沈桂贤部长表示，从2020年开
始，砂政府陆续推出数个配套
的“我亲爱的砂拉越特别援助

线上移交备忘录予砂拉越政府
HANDED OVER MEMORANDUM TO SARAWAK GOVERNMENT
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此乃鉴于砂许多公司不符合申请该援助，
理由是砂州大多数地区都落实有条件行
管令，而工资补贴只开放给落实行管令
地区的企业申请。本会乃其中一个联署
支持单位，由会长拿督陈日枝出席。其
他出席单位尚有砂拉越工商会、砂拉越
土著商会、砂拉越达雅工商会、砂拉越
房地产发展商公会以及砂拉越企业家公
会。

砂中总会务活动及对外活动

http://acccis.org.my/wp-content/uploads/2021/02/3.jpeg
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中总百年庆系列活动启动礼暨新春线上聚会
Launching Ceremony of ACCCIM 100th Anniversary Festivities cum 

online Chinese New Year Gathering with Media 

中总与中华海外联谊会视频交流会
ACCCIM Virtual interaction with China Overseas Friendship Association 

马来西亚中华总商会（中总）与
中华海外联谊会于2021年3月25

日举行视频交流会，针对三项课
题邀请双边代表发表演说，即1.

加强后疫情下的两会合作与发展
、2. 一带一路建设机遇与挑战
、3.在马中发展大局中寻求商机
。

本会会长拿督陈日枝亦是中总副
总会长受邀以东马砂拉越企业家
的角度就“一带一路”建设情况
及建设性意见发表演说。

其表示，“一带一路”这项倡议在砂拉越
政府和本地工商界的积极推动下，已促成5

大成果，特别是在重工业、金融、教育、
数码经济和基础设施与水坝领域方面，带
来多项的投资成果。这些外资都为砂拉越
的经济成长贡献许多，也制造了许多的就
业机会。

他期望未来在油气、5G网络、金融、旅游
及人文教育方面，与中方促成更多的合作
，尤其可凭借中方的资金和技术，进一步
发挥砂拉越的优势，同时在中国驻古晋总
领事馆和中华海外联谊会的带动下，能有
更多中国的企业和投资家到砂拉越投资发
展，双边的经贸能够共创辉煌。
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本会会长拿督陈日枝、署理会长叶

绍良、总秘书蔡文铎律师、青商团

团长蔡明龙以及时任副团长叶赋轩，

于2021年2月9日分别在古晋及民都

鲁参与“中总百年庆系列活动启动

礼暨新春线上聚会”。主宾为中国

驻马大使欧阳玉靖阁下。本地应邀

参与媒体尚有国际时报总编辑，亦

是本会副会长拿督黄国辉。大家一

同进行线上捞生庆新春。

http://acccis.org.my/wp-content/uploads/2021/03/Screenshot-3-Copy-2.png


中总第75届常年会员代表大会
ACCCIM 75th Annual General Meeting

至诚恭贺
Heartiest Congratulations

砂中总一行80人参加马来西
亚中华总商会（中总）于
2021年7月24日线上举行之
第75届常年会员代表大会。
砂中总推举会长拿督陈日枝
与署理会长叶绍良为正副首
席代表出席此项线上大会。

今届为中总选举年，由登嘉
楼中华总商会会长拿督卢成
全众望所归荣选为中总第75

届至第77届（2021-2024）
总会长。

会长拿督陈日枝在大会选举
中总全体正副首席代表及新届理事成员合影。第一排中及第四
排左2分别为砂中总会长拿督陈日枝及署理会长叶绍良。

六名副总会长中，在没有竞选的情况下当选中总副总会长，署理会长叶绍良亦在没有竞选
的情况下，当选中总23名中央理事会成员之一。

2020年砂拉越州元首敦丕显斯里哈志阿都泰益玛目84岁华诞封赐

前任副会长

陈聪化先生
荣膺P.S.B.S.拿督勋衔

理事

黄一新先生
荣膺P.B.S.勋衔

理事

林韩傧先生
荣膺A.B.S.勋衔

前任理事

梁建立先生
荣膺A.B.S.勋衔

砂拉越中华总商会全体同仁 敬贺
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古晋中华总商会

在行动管制令期间，本会捐献款项及物资予晋汉连华总新冠肺炎疫情赈灾基金总数
RM29,800及2000个口罩。

本会向大马内陆税收局争取，并获古晋局长允许自4月20日开始，开放其商业注册柜

台，为古晋区业者提供商业执照注册或更新服务。

在古晋救世军儿童之家要求下，本会福利组购买必需品(口罩、消毒洗手液)及食品

(罐头及食油等)予该机构。

于华商大厦第7楼《古晋中总创新中心》召开第67届（2020年）会员大会，共152个会

员出席。大会接纳8项提案及顺利通过选举第68届（2020-2023年）理事会。

本会在古晋中总创新中心移交古晋中华小学第二校之扩建工程捐款RM50,000.00予古

晋中华小学校董会。本会出席移交仪式的代表有：拿督陈日枝、本曼查高伟宁、蔡文

铎律师、何修华会计师。

砂中总在美里帝宫大酒店召开2020年会员代表大会。本会委派了19位代表赴美里出席
大会，以及29位代表出席线上会议，同时提呈4项提案。赴美里出席大会的代表有会
长拿督陈日枝(首席代表)、署理会长拿督黄国辉、副会长郭应茂、副会长魏铭辰博士、
副会长本曼查高伟宁、秘书长蔡文铎律师、副秘书长刘细畅、财政何修华会计师、商
业组主任苏琮杰、马中经贸组主任张光福、人力资源发展组主任郑佑上、数字经济组
主任田松茂、福利组主任何金明、青商团理事吴俚葙、青商团理事刘志刚、青商团理
事李志明、会员许宝敦、会员陈映佐、会员陈武祥。

捐款及捐献物资予晋汉连华总新冠肺炎疫情赈灾基金│01.04.20

内陆税收局批准开放商业注册柜台│19.04.20

资助古晋救世军儿童之家│20.05.20

召开第67届（2020年）会员大会│15.08.20

移交二小扩建工程捐款│01.09.20

组团赴美里参加砂中总2020年常年会员代表大会│06.09.20
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为配合由我国国内贸易与消费人事务部长YB

Datuk Alexander Nanta Linggi召集、本会与晋汉
连省华总联合受邀出席、于2020年9月14日举行之
“与贸消部部长对话会”。本会由工业组及商业
组向会员及商团会员收集课题，并召开会议讨论
分类后，以备忘录形式向部长提呈。所提出之课
题包括4项商会/商团诉求及 3项商会会员个人诉
求，並附上支持论述课题之所需基本实际数据。
部长也在会上对本会之诉求作出正面的回应。

受邀出席与我国财政部长对话交流│17.09.20 

 

举办 2020 年度丹斯里拿督阿玛黄文彬学业优良奖励金颁奖礼│17.10.20 

本会受邀出席在古晋希尔顿酒店举行之与我国财政部长对话交流，由副会长郭应茂及

副会长陈晋宗代表出席。本会同时呈上4项课题。

人力资源发展组在华商大厦7楼《古晋中总创
新中心》举办2020年度丹斯里拿督阿玛黄文彬
学业优良奖励金颁奖礼。为遵守疫情的防疫标
准作业程序即避免多人群聚，此乃本会首次以
分组方式颁发奖励金。获奖生共有62名，即小
学组27位、初中组13位和高中组22位。

晋汉连省华总 2020 年度成员代表大会│18.10.20 

本会委派郭应茂、何修华、何金明、范庆和及蔡明龙出席晋汉连省华总2020年度成员

代表大会，提呈的8项提案也获得大会通过。

《丹斯里拿督阿玛黄文彬路》正式竖起路牌│21.10.20 

经会长拿督陈日枝多次跟进，以及地方政
府与房屋部长拿督斯里沈桂贤医生的协助
下，以本会永久名誉会长丹斯里拿督阿玛
黄文彬命名的道路《丹斯里拿督阿玛黄文
彬路》已于2020年10月21日正式竖起路牌
，地点在杨国斯路及石角路的交接处。

与我国贸消部部长对话会│14.09.20 
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礼貌拜会中国驻古晋李旺源商务领事│21.10.20 

马中经贸组到访中国驻古晋总领事馆，礼貌拜会
李旺源商务领事。由于疫情期间，中领馆仅限2
人到访，故仅该组主任与青商团马中经贸组长李
志明出席，同时也代领中领馆赠送予我会拿督陈
日枝会长之“马踏飞燕”青铜器。其代表程广中
总领事热烈祝贺拿督陈日枝会长当选砂拉越中华
总商会会长，并期望在拿督陈会长的领导下，进
一步加强砂中之贸易往来和经济发展，合作共赢
。此外，该组亦向李旺源领事要求协助，在适当
时候，安排适合本地商家参与各行业之商贸会，
同时推荐本地青年企业家参加中国所主办的经贸
研修课程。

参与线上之《第 17 届世界华商高峰会》│22-24.10.20 

《第17届世界华商高峰会》在澳门威尼斯人宴会厅举行。由于今届高峰会因应疫情，

主办单位不接受外国公民出席参加实体高峰会，故设置网上直播，以便让华商通过网

上一览大会情况。报名参加线上直播之9位代表为何修华会计师、苏琮杰、黄福庆、

何金明、杨惠升、陈伟政、包玖松、何国榭及沈铂斯。

《丹斯里拿督阿玛黄文彬路》命名典礼│25.10.20 

在筹委会主席郭应茂及团队的筹备下，《丹斯里拿督阿玛黄文彬路》命名典礼于10月

25日早上在帝宫酒店圆满举行，由主宾拿督斯里沈桂贤医生主持推介仪式。同时受邀

出席的贵宾有中国驻古晋总领事程广中阁下、砂旅游、文化与艺术助理部长拿督陈超

耀、卢勃区州议员拿督斯里范长锡、巴都吉当区州议员暨巴达旺市议会主席罗克强、

古晋南市市长拿督黄鸿圣、丹斯里拿督阿玛黄文彬家属、社团代表等，出席人数共约

150位。中总总会长丹斯里戴良业特地越洋传来预录的视频，为此次典礼线上致贺词。

此外，我会也特地制作了永久名誉会长丹斯里拿督阿玛黄文彬的生平介绍影片。

此次活动为我会首次以zoom及面子书线上直播，中总及国际时报也同时进行面子书直

播，三个机构的观礼者分别是本会5,676人，中总约9,500人，国际时报约9,500人，

总共吸引了约25,000位来自中国、澳洲、新加坡、西马及本地人士在线上观礼。此外，

命名典礼的场地及餐点也获得拿督斯里沈桂贤医生的慷慨赞助。
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讨论有关轮胎征收销售税事宜│24.11.20 

砂劳越轮胎同业公会主席林庆宏及轮胎与运输行业的
代表于11月24日拜会会长拿督陈日枝，以讨论有关进
口轮胎征收5%销售税事宜，同时要求会长向砂政府陈
情，以期废除2020年1月1日起实施的进口轮胎销售税
。同时出席有关对话会的包括砂拉越巴士运输公会秘
书田育明、古晋自由车摩托商公会主席刘顺荣及砂拉
越罗里运输公会主席蔡志新。本会出席的代表有署理
会长拿督黄国辉、副会长郭应茂、秘书长蔡文铎律师
、财政何修华会计师。

会议决定由砂中总致函砂首席部长，要求废除此
征税措施，以减轻中小企业及微型企业的营运成
本，尤其在疫情期间，所有行业都面对营运困难
的窘境。经过会长向砂首席部长争取后，砂政府
已将进口轮胎的销售税调低50%，即从5%调降至
2.5%。

参观水耕种植菜园│28.11.20 

青商团理事前往参观俞国利先生（该团商业组主任）位于味源港的水耕种植菜园

Emma Industries。

“2021 年财政预算案”讲座会│18.12.20 

 在古晋中总创新中心圆满举行。讲座会由砂拉越
中华总商会主催、本会商业组和工业组承办，邀
请本地著名的渣打会计师张添堡主讲，入场免费
。出席人数约40位。另，本会亦同时在面子书做
线上直播，共有211人观看该直播。砂拉越星洲
日报也同时在面子书做线上直播，观看人数约
6,300位。

本会商业组与工业组与砂航运公会进行线上对话
交流，为了解会员商家所面对的船运所涉及的费
用(包括文件费、手续费、载费等)课题。此次交
流会也获砂国际贸工、工业化枢纽及企业发展部
、砂基本设施与海港发展部及古晋海港局应邀参
与。本会相信通过这次对话，船务公司/代理往
后在收费方面会将有所节制。

与砂航运公会线上对话交流 │22.12.20
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讨论有关砂拉越消费品价格课题会议│11.01.21 

本会在商团会员达万再也商联会要求下，与该组织
及七哩商联会进行对话，并邀请砂国内贸易及消费
人事务部官员出席，讨论有关砂拉越消费品物品价
格课题事宜。砂国内贸易及消费人事务部由执行部
门主管Mr. Mogan及其团队代表出席。达万再也商联
会会长甲必丹林瑞钊市议员及5位理事以及七哩商联
会会长官裕恒及2位理事皆出席会议。

前往慈善机构发放度岁红包│27-30.01.21 

本会理事分成四天四组前往十家慈善机构发放度岁红包。如以往一样赠送卢柑、牛奶
、浴巾、年糕(小粒) 、香皂、牙膏、饼干及饭盒，今年另加口罩、洗手液及快熟面。
受惠人数共367人。

参与连锁饮食品牌 WFC 《叫了个鸡》位于 Eco Mall 分行之新张活动│06.02.21 

青商团理事们参与连锁饮食品牌WFC 《叫了个鸡》位于Eco Mall分行新张活动以及参

观了汉利零售有限公司位于该购物中心的新分行。

本会会长拿督陈日枝、副会长拿督黄国辉、秘书长蔡文铎律师及青商团团长蔡明龙透

过视频参与“马来西亚中华总商会百年会庆系列活动”，一同捞生，共襄盛举。

参与“马来西亚中华总商会百年会庆系列活动”│09.02.21 
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与初创业者实体线上对话会│23.02.21 

本会数字经济组组员郭应茂、田松茂、王运才博
士、蔡明龙、沈铂斯、陈政信与四间初创企业代
表(Airgro Sdn. Bhd.农业科技, Lyfe Technology

Sdn. Bhd.快递, Volume R&D 机器人系统 &

Qmunity 数据）以及砂拉越数码经济机构
(SDEC)代表 Mr.Amirul 举行实体与线上对话会
，为了解该四间公司的操作及商业投资机会。

砂拉越媒体集团莅访│02.03.21 
砂拉越媒体集团(SMG)商业部总监Jason

Sim、销售及营销部执行员Rebecca Su及
中文部广播记者Kristine Lee礼貌拜会本会
。本会由会长拿督陈日枝、拿督黄国辉、郭
应茂、本曼查高伟宁、蔡文铎律师、何修华
会计师出席接待。本会也在会上针对该集团
属下砂电台(TVS)的节目提出一些建设性的
建议，例如增加英文节目及为中文节目提供
更好的时段。该集团负责人也记录在案并表
示会向领导层提出有关建议。

马来西亚信贷咨询与债务管理机构线上讲座会│26.03.21 

为让我会中小企业会员商家获得信贷咨询与债
务的解决方案，我会与马来西亚信贷咨询与债
务管理机构(AKPK) 合作举办Zoom线上说明
会，由该机构砂分行经理Marlene Margaret

Nichol以英语讲解。参加者约20位。

砂政治部警队经济组莅访│30.03.21 

砂政治部警队经济组由Tuan Mohd. Shafiq Bin Kassim - Inspector E5 (Ekonomi) Ibu

Pejabat Kontinjen (IPK) Polis Sarawak带领，由其他官员：Alan Lai - Sarjan E5

(Ekonomi) 及Dennis Wong –Sarjan E5 (Ekonomi)陪同莅访本会。本会由会长拿督陈日
枝、拿督黄国辉、郭应茂、本曼查高伟宁、陈晋宗、蔡文铎律师出席接待。会上我会代
表向他们提起本地的治安以及疫情期间商家所面对的挑战等课题，并要求该警队总监在
向首相做定期汇报时，可向首相反映。

39 

古晋中总会务活动



与古晋海港局举行线上对话会│20.04.21 

本会与古晋海港局举行线上对话会，由副会
长郭应茂主持，主要希望古晋海港局能说明
造成码头船只靠岸延误及拖格车操作延误，
导致船务公司提出要向商家征收额外费用事
宜。同时，也向古晋海港局提出建议如何提
升效率，以避免商家被征收上述额外费用。
会议建议以两个星期为期限，如还不能解决
征收额外费用事宜，将与各利益方召开一个
联席会议。海港局由总经理刘丰添及团队代
表出席，本会出席者有陈晋宗、蔡文铎律师
、苏琮杰、田松茂、张光福、黄福庆、拿督
曾镇江、黄庆伟律师。砂航运公会秘书李谨
光也与其会员参与会议。参与人士共17位。

礼貌拜会副首席部长兼基础设施与港口管理部长│22.04.21 

针对古晋海港局所面对的服务效率及船运公
司征收附加费事宜，本会数位理事在会长的
带领下，礼貌拜会副首席部长兼基础设施与
港口管理部长丹斯里占姆士玛欣，并提呈备
忘录。副首长在会上同意安排一个圆桌会议
，让古晋海港局、航运公司、报关行、本会
及其他相关单位进行对话，为海港局所面对
的问题探讨有建设性的应对方案。本会已向
部长陈情，船务公司应向古晋海港局征收附
加费而不应该向进口商征收。希望能够尽快
协助会员商家把问题解决。本会也在4月23日
发布新闻稿，以期对这问题会有所帮助，并
让会员商家了解事情的进展。

本会召开有关征收拥塞附加费线上会议，由
副会长郭应茂主持。本会邀请并出席会议的
组织有砂基础设施与港口发展局、古晋海港
局、砂拉越航运公会、砂拉越报关行公会及
马来西亚船东公会。会上各单位代表一致肯
定古晋海港局过去一个半月的努力并效率有
显著的提升，损坏的码头操作系统控制电脑
已经完成修复，但仍存在可以改善工作效率
的空间，因此促请海港局必须继续加强提升
服务效率。与此同时，马来西亚船东公会代
马来西亚船东公会代表表示不会干预个别船
公司收取或取消附加费，本会代表表示理解。

召开有关征收港口拥塞附加费线上会议│20.05.21 
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在砂酒楼餐馆公会、古晋咖啡商公会及古晋姑
苏厨业好友会联合来函要求下，本会与该三间
公会举行线上会议，由会长拿督陈日枝主持。
会上，该三间公会代表们皆表示疫情令餐饮业
者的生意受到很大的打击，希望本会协助向首
席部长陈情，要求提供协助。会长表示已在这
会议前向首席部长呈上备忘录，诉求内容涵盖
各领域，其中也包括部份为餐饮业者的诉求。
他也表示会寻求地方政府与房屋部长拿督斯里
沈桂贤医生的协助，与首席部长联系并跟进。
参与会议的人数共21位。

“农业银行融资及现代农业食品生产安全系统及良好规格控制”讲座会│29.05.21 

本会农业组为让从事农业的会员商家得到最新的农业融资资讯及如何配合政府的规定，为

食品加工厂申请所须的准证，由3位讲员以华语主讲。主题为：“农业银行融资及现代农

业食品生产安全系统及良好规格控制”。配合这项线上讲座会，本组邀请了农业银行

(Agrobank)及一间顾问公司(Global Business Excellence (M) Sdn Bhd)提供线上分享。农

业银行为从事农业领域者提供联邦及砂州政府所提供的低息贷款资讯。而Global

Business Excellence (M) Sdn Bhd顾问公司则分享如何申请良好生产规范（Good

Manufacturing Practice -GMP）及危害分析关键控制点（Hazard Analysis and Critical

Control Points-HACCP）。讲座适合从事燕窝加工、榴莲加工及种植蔬菜者聆听。

本会认为由於海港局因机械故障，电脑失灵而导致码头出现超常态拥挤，是海港局应负
起改善的短期责任，船运公司转向商家征收额外的附加费贴补损失，造成消费市场物价
成本上涨是不公平的措施。本会认为既然砂政府也已出面承诺协助海港局提升机械设备、
提升服務效率，而且海港局也已经有作出部份改善，本会促请海港局应该直接和船运公
司商讨相关附加费的问题，接下商家应付船运公司收取附加费的担子。出席人数共35位。

与饮食业相关公会线上对话会│25.05.21
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诗巫中华总商会

1. 发佈文告

I. 18.03.2020

II. 31.03.2020针对《国家振兴经济援助配套》发表文告

诗巫中华总商会会长拿督刘增強及全体理事针对我国首相丹斯里慕尤丁于日
前公佈的《2500亿令吉振兴经济援助配套》发表文告，这项配套完全沒有照
顾到及协助中小型企业度过难关。

我国超过三份之二企业都是中小型及微型企业，市场上佔据商业活动及聘用
雇员人数最多的也是中小型及微型企业，这些公司原本就只靠每个月的销售
及生产來维持开销。在面对行动管制令期间，政府宣布停止大部分工商业操
作，並规定不得扣薪、不可辞退员工，甚至也不可扣除年假，此举严重加重
商家的负担，因企业完全沒有收入。

作为长期支撐国家经济脉搏支柱的中小型企业，若因无法度过非常时期停顿
状态下导致倒闭而无法继续生存，不仅超过数百万员工将面临失业，国家也
将失去税收及重要的经济支柱。

对《关怀人民振兴经济配套》中提及的，從公务员到家庭领8千令吉工资以下
之雇员，除了可领全薪外，尚享有政府给予的各类援助金和福利，是此项配
套下的《大贏家》， 在“人民福利领域”配套中佔了1000亿令吉。反观私人企
业界商家，必須独撐难关，只获得政府机构延长和重组缴纳各项税务，沒有
一项获得豁免；尽管政府“工资补贴计划”中补贴600令吉予薪资4千令吉以下之
公司雇员，但是，附带條件混淆，有多少企业可受惠尚为未知数。

商会冀能通过各项管道向政府反映企业界的诉求，包括：
1) 建议政府在疫情管制令期间给予中小企业界员工薪资补贴，由联邦政府

补贴50%，砂拉越政府补贴25%，企业界雇主负责25%；
2) 建议让企业界豁免缴付公积金及福利保险3个月，或由政府补贴；
3) 建议2020至2021年，个人及公司所得税削減50%；
4) 建议豁免2020年销售与服务税；
5) 建议受管制令影响而停止营业的店面，豁免水电费及电话费；

诗巫中华总商会遵循我国政府发佈之『全国行动管制令』及大马中总的呼吁，
除了提供基本服务行业外(行业详情参阅www.pmo.gov.my或国家行动管理中
心电话03-8882010) ，会员商家受促于2020年3月18日至31日暂停营业，并吁
请商家及属下员工与家属坚守本份，注意个人卫生，避免外出或聚会，积极
抗疫，以防止新冠病毒的扩散。

至于商会秘书处属於基本服务机构，惟亦进行闭门作业，不对外开放。为方
便会员商家签署本地出口证明书，可拨打商会热线084-326959、317831、
319949，商会传真084-325112及电邮sibuccci@gmail.com。

若怀疑感染肺炎，可联系Communicable Disease Contral Branch 电话1300-

232-272。
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3. 第26届(2019-2020年度)第二次会员大会

6) 为避免国库陷入困境，应取消拨发1000亿令吉予已领全薪之公务员(包括
退休公务员) 及家庭领8千令吉以下工资之全薪雇员。谨慎使用国家资源，
才能全民共赴时艰。

2. 领取口罩

I. 10.06.2020本会接获诗巫省华人社团联合会來函通知，基於新冠肺炎疫情肆
虐，危及全球人类的生命安全，对经济和商业活动造成严重影响。在此严峻
时刻，中国驻古晋总领事館发挥大爱精神，捐赠口罩於诗巫省华人社团联合
会。诗巫省华人社团联合会议決将此珍贵抗疫物资惠及其属下全体属会，每
间属会获赠口罩一盒。

II. 03.08.2020本会接获砂拉越中华总商会來函通知，基於新冠肺炎疫情肆虐，
中国驻古晋总领事館发挥大爱精神，捐赠一万个口罩予砂拉越中华总商会，
砂拉越中华总商会经第一次常务委员会会议中议決将口罩分予全体23个会员
商家。

16.08.2020本会获赠40盒口罩。

4. 砂拉越中华总商会2020常年会员代表大会

5. 移交2020『第四十届(2020年)会员/雇员子女暨独中生教育奖励金』及『第
廿四届(2020年) 丹斯里拿督张仕国/潘斯里拿汀黃拔妃大专教育助学金』

砂拉越中华总商会于2020年9月6日(星期日)上午10时正假美里帝宮酒店宴会厅召
开『砂拉越中华总商会2020常年会员代表大会』。为配合全国抗疫行动及阻断新
冠肺炎疫情的传播，本届大会增设ZOOM视频会议，供各地代表通过线上方式參
加大会。此举乃鼓励各地代表借助科技的便利，在无需前往美里的情況下，既可
在各自的地方參与『砂拉越中华总商会2020常年会员代表大会』。

前往美里出席会议理事为：拿督刘增強、黃一新及江贤欽

參与线上会议理事为：甲必丹苏德旗

16.08.2020本会在道赏堂召开『第26届 (2019-2020年度) 第二次会员大会』。大
会出席人数共99位。

23.10.2020本会於二楼会议厅
移交2020年度大专助学金及教
育奖励金予各独中校长。此外，
UPSR、SPM及STPM获奖学生
於2020年10月26日至31日亲临
本会秘书处领取。
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29.10.2020诗巫城市重建委员会主席拿督钱本统莅访与本会农业组进行交流,针对
诗巫农业未來计划与方向听取各方意见。归纳意见如下：

a) 诗巫经济走下坡，最大原因是沒有工业、农业及其他行业，也基於此，人口外
流，市场惨淡；

b) 泛婆大道即将竣工，会带旺旅遊业，周边行业如农业可带动；
c) 本地农业最大的弱点：沒规划、沒加工设备、沒数据、政府政策传达不強，

农业部沒扮演好角色；
d) 本地市场太小，家庭式农业佔多数，只做內销；
e) 必須要有一个完整的农民组织，向政府传达讯息，配合政府机构成立一站式平

台（CPPC – 收购、处理、包装中心），引进高科技，也间接提升就业机会。

6. 捐助公民中学重建校舍

23.10.2020诗巫公民中学一栋逾有30年历史的学生宿舍被烧毁，包括楼下的食
堂、储藏室及陶瓷室也在大火中付诸一炬。本会接获诗巫公民中学董事部來函
吁请本会踊跃捐献赞助，全力支持重建校舍，裨益莘莘学子。本会捐献马币1万
令吉予诗巫公民中学。

7. 与诗巫城市重建委员会主席拿督钱本统交流会

8. 第十七届世界华商高峰会『线上会议』

世界华商组织联盟订於2020年10月22日至24日于澳門威尼斯人酒店举行『第十
七届世界华商高峰会』，大会主题为《科技与生活 智慧城市之可持续性发
展》。

由於疫情关系，『第十七届世界华商高峰会』今年特设有网上直播，报名后该
联盟将提供密码登入。

报名參加线上会议理事为：甲必丹苏德旗、丁家骅、陈孟东及何明贵。
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9. 与上议员刘会耀律师交流会

15.01.2021本会与诗巫災难管理委员会委员上议员刘会耀律师举行交流会，
针对诗巫疫情日趋严重而实施之CMCO限制多种行业无法营业，且列明之條
例不夠明朗导致商家无所适从。

上议员刘会耀律师应允极力争取对国家经济有极大效益之造船业及五金建筑
业准予开业。
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美里中华总商会

13.05.2020 本会常务理事于5月13日（星期三）上午11时在本会会所商讨美里中总所

属的商店租户要求减租事宜

14.05.2020 本会理事与市长俞小珊在本会会所商讨有关店家不准在五脚基摆放物品

事宜。

21.05.2020 本会理事于上午11时在本会会所商讨提呈砂拉越中总会员大会提案事宜，
并决定呈交9项提案。

20.05.2020 本会当天开始恢复婚姻注册服务，共有3对新人注册。

23.05.2020 本会理事长李开运于与市长俞小珊、砂土著商会美里分会(DUBS)及达雅

商会（DCCI）代表在人联党埔奕支部会所共同展示“对第二及第三波

Covid-19病毒说不”布条，并同意赞助市政局RM490布条制作费。

09.06.2020 本会常务理事在本会会所商讨提呈予砂州旅游、艺术及文化助理部长拿

督陈超耀提案事宜。

12.06.2020

本会常务理事及青商团执委于在

本会会所与砂州旅游、艺术及文

化助理部长拿督陈超耀会面，并

提呈10项发展美里提案。

27.06.2020 本会接获国民登记局指示，从7月1日起可重新处理所有新人的婚姻注册

事务，以及必须严守其标准操作程序。
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15.07.2020

Perkeso官员Safri及Malvin到访

本会，介绍自雇人士及失去工作

社会保险计划。

16.07.2020 廉律中学为感谢本会支持新春舞狮贺岁而赠送“熊迹”特刊，让本会更

了解该校发展与活动。

18.07.2020 美里市政局来函希望本会号召会员商家于7月17日至23日张灯结彩，悬挂

州旗，以示欢庆722砂拉越日。本会对此活动也积极响应，在大街悬挂州

旗。

25.07.2020 本会理事及青商执委积极参与中总青商团于下午2时，通过线上直播方式

举办第九届青商大会。

07.08.2020

本会副秘书长张经强及教育主任

宋志强代表出席美里灾难管理委

员会会议，在省公署举行，并由

砂拉越交通部长拿督李景胜主持，

讲解有关砂拉越政府为了有效遏

制新冠肺炎疫情蔓延，而将实施

多项政策以加强防疫工作。

美里海港局4代表下午2时到访本会。

08.08.2020

砂拉越交通部长拿督李景胜于到

访本会谈论有关海港局发展事项。

其他出席组织公会代表有美里海

港局、美里船厂公会、美里马来

诺公会、砂土著商会美里分会及

美里达雅公会。
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05.09.2020

本会青商团以线上直播的方式承办

“砂中总2020青商大会”，当天获约

5000人浏览率，反应不俗。

本会于富丽华大酒家举办“欢迎晚

宴”，招待全砂来宾。

13.08.2020 砂旅游局资讯部经理Denva Anjeng Wan到访本会。

14.08.2020 本会理事及青商执委参加砂拉越明讯通过线上视频举行政府奖掖说明会，

就政府提供予中小型企业之数码奖掖进行解说。

17.08.2020 本会公共关系主任甲必丹沈炎龙代表出席砂旅游局在古晋帝宫酒店的

SIA SITOK SARAWAK 推介仪式。

18.08.2020-

21.08.2020

本会理事、青商执委及会员踊跃参加新加坡中华总商会举办ZOOM线

上“中小型企业大会暨资信商业大会”，主题为“决胜未来：重新思

考! 全面重塑！”。

19.08.2020 大众银行3位代表到访本会，并讲解有关PBe QR Participating Banks &

E-Wallets 事项。

29.08.2020 本会理事及青商执委参与CanHope举办由医生施慧棣及黄莉莎主讲讲

题为“了解女性癌症: 卵巢癌”的线上讲座。

04.09.2020 秘书处财务会计郭子佩代表出席由马来西亚国家银行（BNM）举办，

在砂回教事务部办公楼（101商业中心）讲解有关暂缓还贷计划于9月

结束后的对策与方法。

06.09.2020

本会假帝宫酒店承办“砂拉越中华总

商会2020年常年会员代表大会”，同

时也设立ZOOM会议模式，成功圆满

进行。
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12.09.2020

本会于假美里Grand Palace Hotel

举办“砂中总2020会员大会工作

小组慰劳宴”，由理事长李开运

宴请，获本会理事会、青商团踊

跃出席。

14.09.2020-

18.09.2020

本会理事、青商执委及会员踊跃参加新加坡中华总商会（SCCCI）

于9月14日至18日举行有关“Thriving in the Next Future of

ASEAN 东盟未来的繁荣发展”的活动，主要分析印尼、缅甸、菲

律宾、越南和泰国市场。

18.09.2020 本会理事及青商执委参与线上举行的转让定价Transfer Pricing讲座

（由砂中总主办）。

25.09.2020

Business Events Sarawak的高级

业务发展经理拜访本会。

30.09.2020

Business Events Sarawak在帕尔

曼 酒 店 举 行 Business Events

Tribal Meet@Miri。由执行秘书杨

备惠出席 。
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22.10.2020-

24.10.2020

本会理事、青商团执委及会员通过线上参与由世界华商组织联盟主

办的于10月22至24日在澳门威尼斯人酒店宴会厅举行 “第十七届世

界华商高峰会”。

06.11.2019 本会2021/2023年度理事会提名在上午11时完成。

09.11.2020 本会2021/2023年度理事会选举于上午9时至下午2时进行投票，最

终选出31名理事。

13.11.2020

31名中选理事在晚上7时进行

复选，并顺利产生新届理事会

阵容。

21.11.2020

马来西亚糖尿病协会美里分会

于假帝宫酒店主办慈善晚宴，

本会理事会同意赞助RM1,000，

并出席晚宴。

10.12.2020 理事长李开运、秘书长卢耀喜、财政沈顺展、总务温钦恭及公共关系

主任甲必丹沈炎龙通过zoom meeting受邀与美里市政局当局针对

“2021-2025策略计划”宜居旅游城愿景展开对话与访问。
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15.12.2020

理事长李开运在其任期内最后一

次主持会议，会后转交2021年行

事历，象征职权移交给予新任理

事长林昌陞。

18.12.2020 由砂拉越中华总商会主催、古晋中华总商会承办之“2021财政预算

案”讲座会，在华商大厦第7楼《古晋中总创新中心》举办。本会理

事及青商踊跃参与脸书直播。

31.12.2020 本会第二副理事长林昌陞、秘书长卢耀喜及公共关系主任甲必丹沈炎

龙于上午10时前往美里市政局拜访市长俞小珊。

12.01.2021

砂留台同学会美里分会主席黄汉

强于带领3理事礼貌拜访本会。

由理事长林昌陞及副秘书长谢家

威招待。

16.01.2021

廉律中学董事部代表郭建忠市议员、萧特财、

黄汉光，以及廉中首席执行员何宝玲博士礼

貌拜访本会。由理事长林昌陞、第一副理事

长李春森及教育主任宋志强招待。

05.02.2021-28.02.2021

为了增添新春气氛，本会在会所前

张挂灯笼点亮彩灯，由亚洲广告有

限公司负责悬挂灯笼。
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09.02.2021

廉律理工学院代表到访本会，由理

事长林昌陞、第一副理事长李春森、

第二副理事长卢耀喜、副秘书长谢

家威招待。

08.02.2021

砂全民团结党埔奕支部主席蔡金忠与

李素霞于下午2时30分到访本会拜早

年，为理事送上小礼包。

25.02.2021

本会与砂电力局与2月25日（星期四）

上午9时在埔奕1的电力局办公室展

开对话会。

03.03.2021

由砂拉越交通部长所主持的砂沿海

运输政策ZOOM会议于下午2时30

分，通过zoom meeting进行。理事

长林昌陞、第二副理事长卢耀喜，

以及第三副理事长林启钦出席。

14.03.2021

本会在3月14日（星期日）上午10

时，在帝宫大酒店召开“2021常年

会员大会”。

本会移交捐助独中廉律中学及培民

中学新春捐款。
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19.03.2021 本会接到美里省公署来函，配合为未登记的会员商家做接种冠病疫苗

登记。

美里省公署及砂美里卫生局宣传

处官员到本会办公室为理事长林

昌陞录制鼓励接种疫苗宣言视频。

24.03.2021

31.03.2021 本会理事在线上参与丹斯里戴良业为企业家大讲堂做专题演讲，讲题为

《应势而为，勇于担当--谈企业家的价值观与社会责任》。

01.04.2021 本会今年4月起至12月推动广招会员运动，招收更多的新会员入会。

27.04.2021 本会理事积极响应参与2001年人力资源发展有限公司法令之修订线上讲

解会。

30.04.2021

砂科廷大学商学院院长Andreas H.Zins 与本会于上午10时30分展开线上对谈有关其

商学院未来的发展与改进课题，出席者有理事长林昌陞、第二副理事长卢耀喜、副秘

书长谢家威、教育主任宋志强、理事杨春德。

22.05.2021 本会理事参与线上直播中总主办《区域全面经济伙伴关系协定》系列

（二） 《区域全面经济伙伴关系协定》将如何深化与促进马中两国的

经贸关系？
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民都鲁中华总商会

6/4/2020, 15/4/2020

本会分别移交100套防护衣(RM15,600)及移交100套防护面罩（RM1,200）给民都
鲁政府医院。出席移交仪式者包括会长叶绍良，副会长江昌文，副会长甲必丹方友
龙博士以及社会与福利主任叶乃萱。

2020-04-06_移交100套防护衣给民都鲁
政府医院；左起为副会长江昌文及会长
叶绍良；右起为福利主任叶乃萱及副会
长甲必丹方友龙博士

2020-04-15 由甲必丹方友
龙博士(右一)代表移交100

套防护面罩给民都鲁政府
医院

21/4/2020

本会向大马社会保险机构之薪资补贴计划提出申请，获得成功申请。

22/4/2020

本会致函通知会员商家，为了体恤及减轻由于新冠肺炎疫情及行动管制令关系而导
致的经济负担，本会於3月31日理事会会议中决定降低一半2020年度会员捐，意即
只将向2019年12月31日以前入会的会员商家征收一半的会员费（RM60），若今年
已缴付RM120的会员商家，则2021年只需缴付一半的会员费（RM60）。

28/4/2020

本会理事及会员商家受促踊跃填写由砂拉越国际贸工、工业化枢纽和企业家发展部
（MINTRED）的调查问卷，以了解行动管制令（MCO）对砂拉越商业领域所造成
的影响。

12/6/2020

拿督斯里张庆信太平局绅赞助本会RM10,000作
为第廿三届就职典礼活动基金。

由叶绍良会长(左二)代表接收，陪同出席
者包括秘书长甲必丹方友龙博士(右一)及
财政许明忠(左一)
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28/6/2020

砂中总要求本会推荐人选出任砂拉越商业联合总会的8大经济领域和6个驱动行业之
工作委员会成员，本会推荐的三位代表获委如下：
（1）8个经济领域---商业化农业：叶乃萱
（2）8个经济领域---再生能源：叶礼源
（3）6个驱动行业---基本基础建设：江昌文

14/7/2020

本会今年继续参与赞助开智中学2020年助学金，赞助RM2,592予领养学生李升桦。

16/7/2020

民都鲁医院巡察委员会来函要求本会委派一位代表担任该会委员，本会委派甲必丹
方友龙博士为代表。

14/8/2020

本会鼓励会员参与由砂拉越明讯通过线上视频举行政府奖掖说明会，就政府提供予
中小型企业RM5000数码奖掖进行解说。

24/8/2020

中国驻古晋领事馆捐赠1万个口罩给砂中总，砂中总将口罩均分给全体23会员商会，
本会於8月3日接获14盒口罩，并於8月24日进行接收口罩拍照仪式，出席者为会长
叶绍良及副会长甲必丹方友龙博士。

6/9/2020

砂中总举办2020年常年会员大会，本会前往美里出席实体会议的理事为副会长江昌
文、陈炳银及叶赋轩。参加线上ZOOM大会的七位理事包括会长叶绍良、张延忠、
许明忠、叶乃光、陈新旺、詹礼颂以及张长进。适逢今年是砂中总改选年，本会叶
绍良会长被选为砂中总新届 (2021-2023)署理会长、副会长江昌文被选为新届副秘
书以及财政许明忠被选为新届正财政。

本会叶绍良会长（第二排左二）参与线
上预备会议

三位出席实体大会的代表：左起为叶赋
轩、江昌文、陈炳银

10/9/2020

民都鲁新闻局和国家银行於上午八时半假
民众会堂讲座室联办暂缓还贷款课题讲座
（Moratorium讲座），邀请本会委派代表
参与，本会共有24位报名参加。
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11/9/2020

叶绍良会长及理事谢其伟代表本会出席砂拉越人民联合党民都鲁支部举办的MLNG/

ABF公司安全课题对话会。

19/9/2020

本会受邀出席民都鲁发展局GM Puan Roziah的告别晚宴，出席者包括名誉会长天
猛公拿督叶绍辉及张文财、会长叶绍良、副会长江昌文及甲必丹方友龙博士、部分
理事及青商团团员。

1/10/2020

民都鲁中华公学要求本会委派代表参与新届董事选举，本会委派江昌文及胡文泰为
代表。

8/10/2020

本会赞助RM1,000予救世军民都鲁部队2020筹款活动。

14/10/2020

民都鲁开明小学要求本会委派代表参与新届董事选举，本会委派陈新旺及张富盛为
代表。

22-24/10/2020

由于疫情关系，本会今年无法组团前往澳门出席第十七届世界华商高峰会，共有二
十位理事报名参与由主办单位举办的线上直播。

26/10/2020

本会通过ZOOM召开第廿三届2020年第三次理事会及第二次常务理事会视频会议。

3/11/2020

砂中总来函邀请本会推荐人选出任该会数字经济组成员，本会推荐数字经济小组组
长兼理事张长进为代表。

4/11/2020

民都鲁中华公学二校及开智中学来函要求本会委派代表参与新届董事选举，本会分
别委派甲必丹方友龙博士（中华二校）及杨忠盛（开智中学）为代表。

SSM於上午10时30分通过Microsoft Team 举办线上讨论有关草拟之“RUU HAKB”或
“MPSI Bill”，砂中总要求本会委派代表参与提出意见与建议，本会委派胡文泰律师
代表出席。

14/11/2020

本会教育与文化组於假贵宾酒店会议室举办『2020年教育奖励金颁奖典礼』，由会
长叶绍良报效18份奖金、3个大学奖牌、场地以及茶点。

吴仰兴主任代表赠送感谢状予叶
绍良会长

全体得奖者与叶绍良会长及
理事拍摄大合照留念

颁奖典礼全体照

56 

民都鲁中总会务活动



18/11/2020

本会前往拜访名誉会长拿督陈聪化，恭贺他
封拿督的同时，也向其提出要求赞助商会装
修会议厅事宜，出席者包括会长叶绍良、副
会长杨忠盛。副会长甲必丹方友龙博士及秘
书长张延忠。

30/11/2020

在本会社会与福利组叶乃萱主任安排下，本会前往民众会堂探访灾民及移交物资包括枕
头、棉被、口罩及毛巾给福利局，并交由福利局去安排和分发。

2/12/2020

马中总召开“2019年员工房屋、住宿和设施基本标准（修正）法令”线上内部讨论会，
本会由建筑、地产及基建小组组长谢其伟理事及法律小组组长陈芳钦律师代表出席。
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9/12/2020

本会通过ZOOM召开第廿三届2020年第三次常务理事会视频会议。

24/1/2021

本会假皇朝餐厅召开第廿四届2021全年会员代表大会暨举办第廿四届（2021-2022）
理事会及第六届（2021-2022）青商团就职典礼，当晚共宴开14席，全程严格遵照政
府规定的SOP(标准作业程序)指南进行。

15/2/2021

青年团团长胡文泰透过线上与团员们拜年及捞生。

3/3/2021

本会名誉顾问拿督杨阜顺及青年与康乐主任吴仕康代表本会通过ZOOM参加砂沿海运
输政策相关会议。

8/2/2021

本会推荐吴仕康出任砂中总各省公共交通委员会成员。

1/3/2021

叶赋轩代表本会出任砂中总品牌策略与广招会员组成员。

30/1/2021

本会叶绍辉礼堂借予政府充作隔离中心。

17/3/2021

本会通过ZOOM召开第廿四届2021年第一次理事视频会议及第一次常务视频会议。

29/4/2021

青商团举办Credit Guarantee Corporation Malaysia Berhad (CGC) Talk Session，共
有20位包括理事、团委及会员商家参加此项线上活动。
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泗里街中华工商总会

2020年10月25日（星期日）下午4时于皇宫酒楼召开第44届（2020年）第一次会员
大会。

2020年10月25日（星期日）傍晚6时正在皇宫酒家举办中秋晚会暨颁发会员子女奖励
金。总共有18位得奖者。计有UPSR得奖者2位，PT3得奖者3位，SPM得奖者8位及
STPM得奖者5位。出席人数有一百位。

2020年12月10日泗里街中华商会秘书刘仁龙荣获委任甲必丹勋衔。

为配合应对冠病疫情，本会特别捐赠1台价
值约 RM8000 的“病人生命体征监护
仪”(Vital Sign Monitor)予泗里街医院，以
加强医疗服务质量。并于2021年 3月30日
（星期二）下午3时在泗里街医院举行简单
移交仪器仪式。出席者有：会长刘育平、
中文秘书甲必丹刘仁龙、副财政刘世钧、
总务甲必丹李笙希、教育甲必丹林绍丰及
副教育甲必丹刘碧凤。

2021年4月9日（星期五）泗里街中华商会秘书刘仁龙荣获砂州州元首封赐ABK勋衔。
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加帛武吉哥

朗州议员查

米颁发学优

奖予其中一

名得奖者；

右七是会长

甲必丹林韩

傧及右八為

教育主任甲

必丹张添財。

加帛中华总商会

加帛中华总商会於2020年12月17日举行会联欢会及颁发会员子女学业优良奖励金，

共有23名学优生领取奖励金。计有：小学组(7位）、小六检考试(2位)、初中校本评

估考试(3位)、大马教育文凭考试 (4位)、高中统考(1位)、大马高级教育文凭考试 /

A LEVEL(1位)、大学或大专院校入学(5位)、国中会考华文科（5位)、考获全A (状

元)(3位)

武吉哥朗州议员杰弗生查米在眾嘉宾的见证下，受邀主持颁奖仪式。

奖励金得奖者若在国中会考华文科获得优等(B)或更佳者，也另外获得一份奖励金。

此外，各级会考若考获全A者，也获颁另外一份奖励金。

加帛中华总商会会长甲必丹林韩傧在会员联欢会及学优奖颁发仪式上致词時，期盼

新生代，在商业界变革创新，改变小城镇的营商方式，突破传统式的小巿场。

他希望新生代的本地商家，以新格局迈向更广大的商业领域，带领本会会员商家，

朝现代化大规模巿场和数码化的经营方式进军。

“学生们，你们能夠得奖，这是努力付出所取得的回报，希望得奖者百尺竿头，更进

一步，沒有得奖的学子，在课业上应该加倍用功和学习，终究会有所突破。我希望

学生们，尤其是得奖者，在求学阶段步步高升，最终以高深的学识和渊博的学问裝

备自己，学有所成后，大家都能学以致用，为各领域作出巨大的贡献。”

他也希望会员子女透过良好的教育和高等教育的熏陶，具备各方面的知识，包括工、

农、商业各领域的学识和技能知识，以便在商界发挥所作，大展拳脚，成为商业界

精英翘楚。
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他说，在目前冠病疫情的影响下，经济萧条，巿景低迷，商业巿场深受冲击，盼望

疫情尽早结束，也希望大家都能度过难关。

无论如何，他感谢政府推出关怀人民的援助金，包括援助中小型企业，希望政府的

援助计划持续到疫情结束为止。

加帛中华总商会教育主任甲必丹张添財在奖励金颁发仪式上表示，该会已決定在來

年將颁发大专院校和大学毕业奖励金，奖励考获大专文凭和大学学位的会员子女。

他指出，一年一度颁发的学优教育奖励金，过去并沒有奖励高等学府毕业生，只奖

励小学各年級和中小学会考学优生以及高等学府入学者。

他说，该会理事会已決定，2021年开始奖励高等学府毕业的高材生会员子女。

他指出，今届得奖者仅有23人，盼望來年会有更多的学优生领取奖励金，因此希望

会员子加倍努力，勤奋向学，考取佳绩，期望來年也有机会领奖。

他也指出，国中得奖者如果考获华文科优等或更佳的成绩，也会获得另外一份奖励

金，以鼓励学子升上国中后继续报考华文科，也鼓励华裔学子继续学习母語。

此外，他说，凡是考获全科A的特优生，也会获得另外一份奖励金，以示表扬，盼望

得奖者再接再历，保持努力的学习态度和维持优异的成绩。

加帛中华总
商会教育主
任甲必丹张
添財(左七)
在嘉宾们的
见证下赠送
纪念品予主
宾查米州议
员；右七是
会长甲必丹
林韩傧。
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西连中华商会

经过2020年6月间与荣国商业区业主举行对话之后，本会把“即荣国商业区店屋脱售

予现业主已经超过20年之久但有关分层地契却不见踪影”问题公布于报章之后，似乎

得到了该发展商的关注，并且也派员前来进行测量的工作。

本会理事会2021年5月会议认为：我们商会处理问题就要有始有终，因此，在此课题

上，我们必须跟进到底，确保问题获得圆满解决为止。为此，我们尝试联络该发展商

的老板，双方见个面了解进展。

（一）协助荣国商业区业主（会员与非会员）处理分层地契问题:

西连中华总商会理事们和荣国商业区业主们的交流座谈之影。

（二）要求在泛婆大道西连路段设置交通灯课题:

在2021年5月份理事会会议上，会长賴招良报告称:不久前在州议员YB 约翰伊鲁斯的

邀请下，他与本曼查蔡明利为此课题特地拜会了首长拿督巴丁宜阿邦佐并得到极为正

面的回应。

熟悉西连路况的首长阿邦佐认为：泛婆大道西连路段增设拐弯处或者交通灯是迫切需

要的，不然西连将成为“木中第二”，这种情形是应该避免的。

首长阿邦佐当即指示在一旁的公共工程局局长跟进此事。

2021/03/17西连武

吉实姆查区议员约

翰伊鲁斯（左3）

与本会会长賴招良

（左）及副会长本

曼查蔡明利（右）

与砂公共工程局局

长如来米（左二）

副局长及监管泛婆

大道：苏迪（右二）

等在砂首长会客室

等候晋见首长阿邦

佐时影。

62 

西连中总会务活动



成邦江中总会务活动

本会于16/10/20假泉芳酒楼举办新届理事就职典礼晚宴。邀请了本会永久名誉会长拿
督陈宗明主持监誓仪式。

30.10.2020 本会与
泛婆大道工程承包商
纳英金务大联营有限
公司的代表举行交流
会。双方亲切及坦诚
探讨泛婆大道进展及
道路安全工作。

本会2020至2023年新届理事阵容

成邦江中华总商会
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